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ATA NÚMERO 282/XIII/4.ª SL 

 

Aos doze dias do mês de junho de 2019, pelas 10:00 horas, reuniu a  Comissão de Orçamento, 

Finanças e Modernização Administrativa, na sala 1 do Palácio de S. Bento, na presença dos 

Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a 

seguinte Ordem do Dia: 

10:00 

 

   Audição da APFIPP - Associação Portuguesa de Fundos de Investimento, Pensões 

e Patrimónios no âmbito da discussão das Propostas de Apreciação Parlamentar n.ºs 

120 e 122  relativas ao Decreto-Lei n.º 19/2019, de 28 de janeiro, que "aprova o regime 

das sociedades de investimento e gestão imobiliária" (SIGI). 

 

11:00 

 

   Audição da EURONEXT no âmbito da discussão das Propostas de Apreciação 

Parlamentar n.ºs 120 e 122  relativas ao Decreto-Lei n.º 19/2019, de 28 de janeiro, que 

"aprova o regime das sociedades de investimento e gestão imobiliária" (SIGI). 

 

12:00 

 

   Audição da EPRA - European Public Real Estate Association no âmbito da 

discussão das Propostas de Apreciação Parlamentar n.ºs 120 e 122  relativas ao 

Decreto-Lei n.º 19/2019, de 28 de janeiro, que "aprova o regime das sociedades de 

investimento e gestão imobiliária" (SIGI). 

 

12:30 

 

 1.   Aprovação da ata n.º 262; 

 

 2.   Discussão e votação da Proposta de Lei n.º 174/XIII/4.ª (GOV) - "Reformula e 

amplia o Sistema de Informação da Organização do Estado (SIOE)"; 
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 3.   Discussão e votação do(s) relatório(s) sobre a iniciativa europeia COM (2019) 192 

- "Proposta de DIRETIVA DO CONSELHO que altera a Diretiva 2006/112/CE relativa ao 

sistema comum do imposto sobre o valor acrescentado e a Diretiva 2008/118/CE 

relativa ao regime geral dos impostos especiais de consumo no que respeita ao 

esforço de defesa no âmbito da União"; 

 

 4.   Deliberação sobre emissão de parecer da Proposta de Lei n.º 203/XIII/4.ª - "Altera 

o regime da estruturação fundiária"; Comissão competente - 7.ª Comissão de 

Agricultura e MarCabe ao GP PS 

 

 5.   Apreciação da Nota de Admissibilidade da Petição 633/XIII/4.ª - "Solicitam a 

regulação de preços para o gás butano e propano e a redução do IVA";Cabe GP PSD 

 

 6.   Outros assuntos. 

 

___________________ 

 

10:00 

 

Audição da APFIPP - Associação Portuguesa de Fundos de Investimento, Pensões e 

Patrimónios no âmbito da discussão das Propostas de Apreciação Parlamentar n.ºs 

120 e 122  relativas ao Decreto-Lei n.º 19/2019, de 28 de janeiro, que "aprova o regime 

das sociedades de investimento e gestão imobiliária" (SIGI). 

A Senhora Presidente iniciou os trabalhos cumprimentando os representantes da Associação 

Portuguesa de Fundos de Investimento, Pensões e Patrimónios (APFIPP) e enquadrando a 

audição no âmbito da apreciação das mencionadas iniciativas. 

Na primeira ronda de intervenções usaram da palavra os Senhores Deputados Jorge Paulo 

Oliveira (PSD), João Paulo Correia (PS) e Duarte Alves (PCP), tendo o Eng.º Frederico Moreira, 

Vogal da APFIPP, e a Dra. Marta Passanha, respondido ao conjunto das questões colocadas. 

Não havendo pedidos de intervenção adicionais, a Senhora Presidente agradeceu a presença e os 

contributos dados pelos representantes da APFIPP e deu por concluída a audição. 

A audição foi gravada, constituindo a gravação parte integrante desta ata, pelo que se dispensa o 

seu desenvolvimento aprofundado nesta sede. 

https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=43464
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=43464
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=43500
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=43500
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Diversas informações, nomeadamente a documentação entregue e a gravação vídeo, estão 

disponíveis na página internet da audição 

 

11:00 

 

 Audição da EURONEXT no âmbito da discussão das Propostas de Apreciação 

Parlamentar n.ºs 120 e 122  relativas ao Decreto-Lei n.º 19/2019, de 28 de janeiro, que 

"aprova o regime das sociedades de investimento e gestão imobiliária" (SIGI). 

O Senhor Deputado Manuel Caldeira Cabral que assumiu a condução dos trabalhos nesta reunião, 

cumprimentou a Presidente da EURONEXT, Dra. Isabel Ucha, e enquadrou a audição no âmbito 

da apreciação das mencionadas iniciativas. 

Na primeira ronda de intervenções usaram da palavra os Senhores Deputados Jorge Paulo 

Oliveira (PSD), João Paulo Correia (PS), João Pinho de Almeida (CDS-PP)  e Duarte Alves, tendo 

a Presidente da EURONEX, respondido ao conjunto das questões colocadas. 

Não havendo pedidos de intervenção adicionais, o Senhor Deputado Manuel Caldeira Cabral 

agradeceu a presença e os contributos dados pela Presidente da EURONEXT e deu por concluída 

a audição. 

A audição foi gravada, constituindo a gravação parte integrante desta ata, pelo que se dispensa o 

seu desenvolvimento aprofundado nesta sede. 

Diversas informações, nomeadamente o contributo da EURONEXT e a gravação vídeo, estão 

disponíveis na página internet da audição 

 

12:00 

 

Audição da EPRA - European Public Real Estate Association no âmbito da discussão 

das Propostas de Apreciação Parlamentar n.ºs 120 e 122  relativas ao Decreto-Lei n.º 

19/2019, de 28 de janeiro, que "aprova o regime das sociedades de investimento e 

gestão imobiliária" (SIGI). 

O Senhor Deputado Manuel Caldeira Cabral que assumiu a condução dos trabalhos nesta reunião, 

cumprimentou o representante da European Public Real Estate Association (EPRA), Tobias 

Steinman, e enquadrou a audição no âmbito da apreciação das mencionadas iniciativas. 

https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudicao.aspx?BID=112634
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudicao.aspx?BID=112635
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudicao.aspx?BID=112635
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Após uma apresentação inicial da EPRA, e no âmbito da primeira ronda de intervenções, usaram 

da palavra os Senhores Deputados Jorge Paulo Oliveira (PSD), João Paulo Correia (PS), João 

Pinho de Almeida (CDS-PP) e Duarte Alves. No final, o representante da EPRA respondeu ao 

conjunto das questões colocadas. 

Não havendo pedidos de intervenção adicionais, o Senhor Deputado Manuel Caldeira Cabral 

agradeceu a presença e os contributos dados pelo representante da EPRA e deu por concluída a 

audição. 

A audição foi gravada, constituindo a gravação parte integrante desta ata, pelo que se dispensa o 

seu desenvolvimento aprofundado nesta sede. 

 

Diversas informações, nomeadamente a apresentação da EPRA e a gravação vídeo, estão 

disponíveis na página internet da audição 

 

12:30 

 

Ainda antes do início da ordem do dia (OD) a Senhora Presidente agradeceu ao Senhor Deputado 

Manuel Caldeira Cabral, destacando o trabalho desenvolvido nesta Comissão e endereçando as 

suas felicitações para o cargo que assumirá brevemente na ASF. 

 

 1.   Aprovação da ata n.º 262; 

A ata foi aprovada por unanimidade, na ausência do BE 

 2.   Discussão e votação da Proposta de Lei n.º 174/XIII/4.ª (GOV) - "Reformula e 

amplia o Sistema de Informação da Organização do Estado (SIOE)"; 

O Senhor Deputado António Leitão Amaro (PSD) solicitou o adiamento deste ponto da OD para a 

próxima reunião. 

O Senhor Deputado Fernando Rocha Andrade (PS), não se opondo ao adiamento, informou que 

tinha algumas propostas de alteração a apresentar ao PSD, e que passou a descrever. 

A Senhora Deputada Conceição Bessa Ruão (PSD), aceitando as sugestões apresentadas, 

também pediu ao PS que refletisse no conteúdo e redação da alínea a) do n.º 1 do artigo 10.º . 

Interveio depois o Senhor Deputado Duarte Alves (PCP) para informar que o seu partido não 

estava em condições de fazer a discussão desta iniciativa. 

https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudicao.aspx?BID=112636
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudicao.aspx?BID=112636
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=43299
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=43299
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O Senhor Deputado Paulo Trigo Pereira (Ninsc) questionou o PSD sobre a sua posição acerca da 

isenção do Banco de Portugal na prestação de informação para o SIOE. 

Em reposta, a Senhora Deputada Conceição Bessa Ruão (PSD), informou que, à partida, não se 

oporia. 

 3.   Discussão e votação do(s) relatório(s) sobre a iniciativa europeia COM (2019) 192 

- "Proposta de DIRETIVA DO CONSELHO que altera a Diretiva 2006/112/CE relativa ao 

sistema comum do imposto sobre o valor acrescentado e a Diretiva 2008/118/CE 

relativa ao regime geral dos impostos especiais de consumo no que respeita ao 

esforço de defesa no âmbito da União"; 

Este ponto da OD foi adiada por solicitação do CDS-PP. 

 4.   Deliberação sobre emissão de parecer da Proposta de Lei n.º 203/XIII/4.ª - "Altera 

o regime da estruturação fundiária";  

Sendo a 7.º Comissão, a competente para apreciar a mencionada iniciativa, a Senhora Presidente 

questionou o interesse, nomeadamente do PS, em apreciar também esta PPL na COFMA. 

O Senhor João Paulo Correia (PS) informou que o PS se dispensa de elaborar parecer nesta 

Comissão, a menos que algum GP sinalize a sua importância. 

Nesta sequência, a Comissão deliberou não elaborar parecer. 

 5.   Apreciação da Nota de Admissibilidade da Petição 633/XIII/4.ª - "Solicitam a 

regulação de preços para o gás butano e propano e a redução do IVA"; 

A Senhora Presidente apresentou as principais conclusões da Nota de Admissibilidade. 

Admitida a Petição, o GP do PS ficou de indicar relator. 

 6.   Outros assuntos. 

A Senhora Presidente fixou a data de 28 de junho, até às 16h00, para entrega de propostas de 

alteração ao Decreto-Lei das SIGI, no âmbito das apreciações parlamentares 120 e 122. 

A Senhora Deputada Cecília Meireles (CDS-PP) pediu a palavra para solicitar à Senhora 

Presidente que fosse incluindo na ordem do dia mais dois pontos relativos à discussão e votação 

https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=43789
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=43789
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalhePeticao.aspx?BID=13324
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalhePeticao.aspx?BID=13324
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de dois requerimentos que já tinham sido previamente distribuídos, sobre as operações de 

fiscalização de trânsito promovidas pela Autoridade Tribuária (AT). 

O Senhor Deputado João Paulo Correia (PS) disse não se opor mas notou a ausência do BE.  

A Senhora Presidente deu acordo à inclusão destes dois pontos na agenda da desta reunião 

A Senhora Deputada Cecília Meireles (CDS-PP) apresentou os fundamentos do requerimento do 

CDS-PP e dada a similitude com a do PSD, propôs a fusão dos dois. 

O Senhor Deputado António Leitão Amaro (PSD) apresentou o requerimento do PSD, propondo 

depois que ambos os requerimentos fossem votados em conjunto. 

O Senhor Deputado João Paulo Correia (PS) discordou da metodologia proposta visto que o PS 

tenciona votar favoravelmente o requerimento do CDS-PP mas não o do PSD, por considerar que 

a sua redação contem um ataque político explícito ao PS. 

Pronunciou-se depois o Senhor Deputado Duarte Alves (PCP) manifestando a sua concordância 

com ambos os requerimentos. Salientou que o sentido de voto do seu partido corresponde mais ao 

conteúdo que à forma. Sugeriu também que fossem ouvidos os sindicatos, nomeadamente a APIT 

e STI. 

O Senhor Deputado António Leitão Amaro (PSD) informou não se opor à junção daquelas 

entidades para audição. 

O Senhor Deputado Paulo Trigo Pereira (Ninsc) sugeriu que se elaborasse e votasse um texto 

(requerimento) de fusão, tendo como ponto de partida o requerimento do CDS-PP, com a inclusão 

das 3 entidades para audição, tendo o Senhor Deputado António Leitão Amaro (PSD) dado acordo 

a esta proposta. 

O Senhor Deputado João Paulo Correia (PS) explicitou a natureza e extensão da sua discordância 

relativamente ao requerimento do PSD. Sugeriu que o texto do requerimento de fusão integrasse 

uma parte expositiva, correspondente ao texto do CDS, e uma parte resolutiva que incluísse as 

entidades sugeridas pelo CDS-PP, PSD e PCP. 

A Senhora Presidente exprimiu a sua concordância com a solução encontrada para votação de 

requerimento único, da Comissão, integrando e sintetizando os contributos dos vários partidos, 

nomeadamente o PSD, CDS-PP e PCP. 

Submetido a votação o requerimento foi aprovado por unanimidade, na ausência do BE. 

Não havendo outros assuntos a tratar a Senhora Presidente deu por concluída a reunião. 
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A reunião foi encerrada às 13:42 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, depois de 

lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

 

Palácio de São Bento, 12 de junho de 2019. 

 

    A PRESIDENTE 

 

 

 

 

    (Teresa Leal Coelho) 
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Reunião de 12 de junho de 2019 

 
Folha de Presenças 

 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 António Gameiro 
 António Leitão Amaro 
 Carlos Silva 
 Cecília Meireles 
 Cristóvão Crespo 
 Cristóvão Norte 
 Duarte Pacheco 
 Fernando Anastácio 
 Fernando Rocha Andrade 
 Hortense Martins 
 Inês Domingos 
 João Paulo Correia 
 João Pinho de Almeida 
 Leonel Costa 
 Manuel Caldeira Cabral 
 Nuno Sá 
 Paulo Sá 
 Paulo Trigo Pereira 
 Teresa Leal Coelho 
 António Cardoso 
 Conceição Bessa Ruão 
 Duarte Alves 
 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Margarida Marques 
 Mariana Mortágua 
 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 António Ventura 
 Jamila Madeira 
 Sara Madruga da Costa 
 
 

 


